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2. Übergänge von Schüler-innen von den Grundschulen zu 

den weiterführenden Schulen zum Schuljahr 2021/2022 

  
Nachfolgende Vorlage lag dem Ausschuss zur Beratung vor: 
 
Der Verwaltung liegen zwischenzeitlich sämtliche Rückmeldungen der 
Schulleitungen zum Wechsel von Grundschüler/-innen der 
Jahrgangstufe 4 zur Jahrgangsstufe 5 der weiterführenden Schulen 
zum Schuljahresbeginn 2021/2022 vor. 
 
Aus den beiliegenden Anlagen ist ersichtlich an welcher Schulform bzw. 
an welcher weiterführenden Schule die Grundschüler/-innen der Stadt 
Niederkassel ihre schulische Laufbahn fortsetzen werden und wie viele 
auswärtige Grundschüler/-innen darüber hinaus in den weiterführenden 
Schulen der Stadt Niederkassel zum Schuljahresbeginn 2021/2022 
aufgenommen wurden. 
 
Zur Aufnahme Auswärtiger ist festzuhalten, dass dies nur möglich ist, 
wenn die Schule noch freie Aufnahmekapazitäten aufweist oder nach 
Beendigung des Aufnahmeverfahrens Schulzuweisungen seitens der 
Aufsichtsbehörde erfolgen. Faktisch wird somit den Schüler/-innen, die 
in Niederkasel wohnhaft sind, im Rahmen des 
Schulaufnahmeverfahrens ein Vorrang eingeräumt. Diese vorrangige 
Aufnahmemöglichkeit lässt das Schulgesetz NRW zu und wird ebenso 
von den an die Stadt Niederkassel angrenzenden Schulträgern 
praktiziert. 
 
Im Vergleich zu den Anmeldezahlen vorangehender Schuljahre ist 
festzuhalten, dass sowohl im Kopernikus Gymnasium als auch in der 
Gesamtschule wieder 4 Eingangsklassen eingerichtet werden konnten. 
Die Alfred Delp Realschule liegt wie in den Vorjahren bei 3 
Eingangsklassen. 
 
 
Um Kenntnisnahme wird gebeten. 
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Der Ausschussvorsitzende Jehmlich (CDU) erläuterte in kurzen Worten 
die Vorlage.  
 
Herr Engelhardt (SPD) führte aus, dass es erfreulich sei, dass sich viele 
Schüler/-innen aus der Jahrgangsstufe 4 für städtische weiterführende 
Schulen entschieden hätten.  
 
Herr Droske (B90/Grüne) fragte nach, ob es Zahlen geben würde, wie 
viele Kinder aus dem Primarbereich der Grundschulen zur Förderschule 
wechseln würden (z.B. aus einem laufenden Schuljahr). Darüber 
hinaus würde ihn interessieren, ob auch Wechsel von der Förderschule 
ins Regelsystem zu verzeichnen seien. 
 
Herr Walbröhl sagte zu, dieses Zahlenmaterial der Niederschrift als 
Anlage beizufügen. Diese Anlage wird auch genauere Zahlen über die 
abgelehnten Schüler/-innen der weiterführenden städtischen Schulen 
beinhalten (Bitte des Herrn Droske). 
 
Nachdem die Verwaltung darauf hingewiesen hatte, dass die aktuellen 
OGS Schüler/-innenzahlen erst Mitte Oktober 2021 feststehen würden, 
nahm der Ausschuss die Vorlage letztlich zur Kenntnis. 
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